Barreda: "Castilla- La Mancha tiene una deuda perfectamente asumible"

El presidente regional aseguró que el nivel de endeudamiento es el que garantiza a los ciudadanos la mejor educación, sanidad y servicios sociales

La comunidad autónoma representa el 4'6% de la deuda autonómica; esto es, el 0'7% del total de la deuda de España

Ante las declaraciones de la vicepresidenta económica, Elena Salgado, que afirmaba que Castilla- La Mancha y Murcia tienen "cierto riesgo" de no cumplir los objetivos de déficit marcados por el Gobierno, el presidente regional, José María Barreda, aseguró que "Castilla- La Mancha tiene una deuda perfectamente asumible, y se las va a arreglar sin tener que pedir dinero prestado". En declaraciones a RNE, Barreda destacó que Castilla- La Mancha presenta un nivel de endeudamiento para ofrecer a los ciudadanos "la mejor educación, la mejor sanidad y los mejores servicios sociales".

Barreda explicó que Castilla-La Mancha representa un peso muy reducido dentro del conjunto del endeudamiento del país. "Somos, aproximadamente y según el último dato publicado por el Banco de España, el 4,6% del total de la deuda de comunidades autónomas. Eso quiere decir que aportamos apenas siete décimas al endeudamiento conjunto de nuestro país" (Estado, comunidades autónomas y resto de administraciones).

Barreda señaló que su Gobierno está haciendo un "gran esfuerzo" para homologar su deuda a la media española, y defendió que el hecho de que la región no pueda endeudarse más no supondrá "dificultades insalvables".

Medidas de austeridad

El presidente recordó que el Gobierno ha tomado medidas para recortar esa deuda; "fui el primero en anunciar medidas de austeridad, restringiendo al máximo el sector público, que hemos reducido notablemente", desta-

Asimismo, señaló que el Gobierno se va a arreglar sin tener que pedir prestado y que, para obtener más recursos, no se plantea vender patrimonio; "las medidas en marcha son suficientes". Además, explicó que se está hablando de datos del primer semestre del año, y que las medidas adoptadas se notarán a finales de año.

José María Barreda manifestó que lo que más le preocupa, y lo que le empuja a seguir trabajando, "es la consecuencia más sangrante de la crisis, que es el paro". El presidente señaló que, si, en Castilla- La Mancha

las personas que están en paro no tuvieran la educación la sanidad y los servicios sociales garantizados, la situación sería más dramática; "tendríamos una crisis social por las esquinas".



Trasvase

En materia de agua, destacó que, para recuperar el Tajo, el río tiene que bajar con más caudal. En este sentido, señaló que, cuando el trasvase comenzó a funcionar, perdió el 60% de su cauce ordinario; "a veces, el trasvase lleva más caudal que el propio río, que desemboca en el Atlántico, no en el Mediterráneo".

"La planificación hidrológica nos ignoraba como si no fuéramos españoles o fuéramos de segunda", manifestó y, por ello, señaló que quiere hacer efectiva la propia ley de trasvase que reconoce el derecho que tiene la cuenca cedente a hacer uso de los recursos, algo, puntualizó, que ha puesto "nerviosos" a las regiones del Levante.

"El problema del agua es importante", destacó, e indicó que la defensa del agua en los territorios no es ideológica, "porque en Murcia, el Psoe apoya al Gobierno en la defensa del agua", pero, en Castilla- La Mancha, "la situación es más compleja, por la diversidad de cuencas y porque hay planteamientos no coincidentes".

Por último, Barreda lamentó que el Estatuto de Autonomía de Castilla- La Mancha, que recogía estas aspiraciones en materia hídrica, no viera la luz. "Lamentablemente, nos ha fallado el apoyo de los de dentro, porque María Dolores Cospedal tiene un doble gorro, el de presidenta regional y de secretaría del Pp, y se pliega a las presiones de Murcia y Valencia".

"La economía regional ha tenido un comportamiento, en 2009, mejor que el de España"

La vicepresidenta regional y consejera de Economía y Hacienda, Ma-



María Luisa Araújo.

ría Luisa Araújo, reafirmó las palabras de José María Barreda al manifestar que el endeudamiento de Castilla- La Mancha es "perfectamente asumible". Además, señaló que Castilla- La Mancha no está en riesgo, "porque la economía regional ha tenido un comportamiento, en 2009, mejor que el de España.

Araújo explicó que Castilla- La Mancha está en clara posición de ventaja frente a otras comunidades autónomas: "nuestra deuda representa un 42% del presupuesto del ejercicio 2010; para la media de las comunidades autónomas, representa más del 45%; y, para algunas, el endeudamiento acumulado es más del 100% del presupuesto".

El diputado del Pp, Marcial Ma-

rín, criticó a Araújo diciendo que le han dado "un tirón de orejas", y señaló que si Castilla- La Mancha no aplica recortes, podrá ser "la Irlanda o la Grecia española".

Respecto a la enmienda a la totalidad presentada por el Pp al Proyecto de Ley de Reordenación del Sector Público de la Junta, que alega que el proyecto no sigue un criterio "racional y homogéneo", Araújo criticó que la oposición genere "confusión y enredo". La vicepresidenta recordó que todas las comunidades autónomas han decidido desarrollar su gestión utilizando este tipo de instrumentos. Como ejemplo puso a Valencia y Madrid, "que tienen un sector público que duplica el de Castilla- La Mancha".